



Das größte Fahrradverleihsystem Deutschlands startet mit metroradruhr in Dortmund!



Der offizielle Startschuss für die erste Ausbaustufe fiel am 18.06.2010 in Dortmund. Somit bekommt die Metropole Ruhr Deutschlands größtes öffentliches Fahrradverleihsystem – das metroradruhr.



Jetzt können Bewohner sowie Besucher die Metropole Ruhr schnell und umweltfreundlich mit dem Leihrad erkunden. Dazu stehen Stationen an vielen markanten Punkten wie Bahnhöfen, Museen oder Standorten der Route der Industriekultur die Leihräder zur Verfügung. Einfach ausleihen und am Zielort wieder abgeben lautet die Devise.

Eine Kombination mit Bus oder Bahn ist hierbei durchaus gewollt.

Durch die intelligente Verknüpfung entsteht eine umweltfreundliche Mobilitätskette. So kann künftig der letzte Kilometer von der Haltestelle bis zum Büro oder vom Bahnhof bis zum Kulturevent bequem mit dem Leihrad zurückgelegt werden.

Einwegfahrten ermöglichen eine sehr flexible Nutzung des Rades. Problemlos kann man das Rad auch Städte übergreifend nutzen und es z.B. in Bochum ausleihen und in Gelsenkirchen wieder zurückgeben.

Dieses Projekt wird von nextbike als Betreiber und gemeinsam mit dem Regionalverband Ruhr (RVR), zehn Ruhrgebietsstädten sowie dem Verkehrsverbund Rhein-Ruhr realisiert.

Die Logistik sowie die Qualitätssicherung werden von der Paritätischen Initiative für Arbeit e. V. übernommen. Das Bundesverkehrsministerium fördert den Aufbau des Verleihsystems metroradruhr in Form eines Modellprojekts mit ca. 2,3 Mio €.

Die Metropole Ruhr ist eine von acht Modellregionen, die sich beim bundesweiten Wettbewerb für innovative Fahrradverleihsysteme, im Jahre 2009, unter insgesamt 44 Regionen durchgesetzt haben.

Dazu nextbike Geschäftsführer Ralf Kalupner: „Dieses innovative Fahrradverleihsystem soll ein regionales Markenzeichen werden. Es ist nicht nur innovatives Verkehrsmittel sondern zugleich attraktives Werbemedium. Neben den Verleiheinnahmen ermöglicht die Vermarktung der Werbeflächen an den Rädern einen wirtschaftlichen Betrieb – auch nach Beendigung des Förderzeitraumes“.

Weitere Ausbaustufen folgen bis Ende 2012



Das größte Fahrradverleihsystem Deutschlands startet mit metroradruhr in Dortmund!



Mit der ersten Ausbaustufe 2010 werden insgesamt rd. 1.600

Räder an 150 Ausleihstationen bereitstehen.

Diese werden sich auf die Städte Bochum, Bottrop, Dortmund, Duisburg, Essen, Gelsenkirchen, Hamm, Herne, Mühlheim an der Ruhr und Oberhausen verteilen. In den nächsten zwei Jahren werden zwei weitere Ausbaustufen folgen, so dass es bis Ende 2012 in der Metropole Ruhr insgesamt 3.000 Räder an 300 Stationen gibt.

Ausleihe rund um die Uhr und an 7 Tagen in der Woche möglich

Um die Räder nutzen zu können ist eine einmalige Registrierung notwendig.

Diese kann telefonisch unter **030 / 69205046** oder auf www.metroradruhr.de erfolgen.

Mit dieser Registrierung ist man zugleich auch für alle anderen Orte freigeschaltet, an denen nextbike sein Fahrradverleihsystem betreibt.

Die Ausleihe sowie die Rückgabe der Räder erfolgt dann an jeder beliebigen Station, die jeweils mit einer Infosäule ausgestattet sind. Nach Anruf der Hotline erhält man den Öffnungscode für das Fahrradschloss und kann losfahren.

Das Rad kann dann zu jeder Zeit und an jeder beliebigen metroradruhr-Station wieder abgegeben werden. Auch Zwischenstopps sind möglich.

Der Tarif beträgt 1,- Euro pro Stunde und 8,- Euro für den ganzen Tag (oder ab der fünften Stunde). Darüber hinaus erhalten Bus- und Bahnkunden einen Bonus und können einmal am Tag bis zu 30 Minuten kostenlos fahren.

Um das Ausleihen der Räder in Zukunft noch einfacher zu gestalten, werden ab 2011 alle Infosäulen mit elektronischen Leseinheiten ausgestattet. Somit wird die direkte Ausleihe mit dem Abo-Ticket des VRR ermöglicht.



Die Metropole erfahren.

Der Autor



Das größte Fahrradverleihsystem Deutschlands startet mit metroradruhr in Dortmund!

